

# GENTE NUEVA

🌿 Semanario Político 🌿

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Elche, número suelto 5 céntimos.  
Un mes 0'25 pesetas.—En el resto de España, un mes 0'50 pesetas.

**Pago anticipado**

La correspondencia al Administrador

Corredera, 53.—**Elche**

No se devuelven originales

## CANDIDATURA CONSERVADORA

PARA LAS ELECCIONES MUNICIPALES

QUE HAN DE CELEBRARSE EL DIA 8 DEL ACTUAL

### DISTRITO 1.º

- D. Francisco Sánchez Candela*  
„ *Joaquín Ruiz Antón*  
„ *Juan Fuentes Valero*

### DISTRITO 2.º

- D. Antonio Bordonado Giner*  
„ *Serafin Segura Domenech*  
„ *Miguel Román Fenoll*

### DISTRITO 3.º

- D. Rafael Díez Pomares*

### DISTRITO 4.º

- D. Gerónimo Guilabert Escobar*  
„ *Vicente Orts Miralles*

### DISTRITO 5.º

- D. Manuel Urbán Sempere*

## Nuestros Candidatos

### ELECTORES:

Ya se aproxima la hora del combate. Ya los jefes preparan sus huestes para librarlo, arrestrando cuantas peripecias

pudieran surgir para alcanzar el triunfo. Pero vosotros los que luchais, debeis hacerlo, no guiados por apasionamientos ni rencores que á nada conducen, sino por dictado de vuestra conciencia: de este modo no tendréis nunca que re-

criminaros por vuestras ligerezas.

No, no debeis obrar de esta suerte, pues al hacerlo faltais á los deberes de todo buen ciudadano.

En la elección de Concejales, verdaderos administradores de nuestra patria chica, no debeis dejaros arrastrar por nada ni por nadie, pues en la elección de aquellos consiste la salvación de ésta.

Debeis ir á la lucha, sí, pero guiados por el amor que sintais al pedazo de tierra que os vió nacer, á los hermosos palmerales que la rodean y embellecen, para que de este modo, y obrando á impulsos de vuestra conciencia, depositéis vuestro sufragio en la urna con la convicción del que cumple con su deber.

Nuestro pueblo necesita quien le administre, quien mire por él, quien le engrandezca y haga que todo el mundo civilizado le mire y le respete. Para esto necesitamos hombres que le profesen verdadero cariño y que estén desprovistos de todos aquellos sentimientos cuya tendencia está encaminada sola y exclusivamente al engrandecimiento propio, sin pararse en mientes, ni ver en el lamentable estado en que dejan, al salir de la administración para que fueron elegidos, al pueblo que por deber y más que por deber por derecho es digno de mejor suerte.

No, illicitanos: estos seres deben desaparecer de la esfera de la honradez, aunque para ello tengamos que recurrir á medios extremos.

El partido conservador illicitano, comprendiendo la ne-

cesidad que tiene el pueblo de administradores verdad, quiere arrostrar los fragores de un combate como el que se avecina, con el fin de que sus huestes triunfen y rechacen á aquellos que pretendieron elevar lo que por ley natural debiera desaparecer.

Para ello, al frente de estas columnas van los nombres de los ciudadanos que desea elegir el partido conservador, hombres todos de proverbial honradez y de intachable conducta. Si teneis confianza en ellos, votadlos libremente.

No voteis, no, á aquellos que, creyendo tener algún derecho sobre vosotros, os arrastran á depositar un sufragio contra vuestra voluntad.

No voteis, no, sino á aquellos que puedan salvar de la miseria á vuestro querido Elche.

Examinad los nombres de los candidatos todos, y entre ellos elegid á los que por sus méritos creais son dignos de desempeñar el cargo que les conffais.

El partido conservador, al nombrar candidatos, solo se ha guiado por sentimientos de justicia, seguro de que vosotros, cumpliendo una vez más con vuestros deberes, acudiréis al combate para que su triunfo sea seguro y proporcionaros así una satisfacción á vuestra conciencia y un galardón á vuestro deber cumplido.

## DE RE COMANDITARIA

Nuestro colega local, que por razones hasta ahora ignoradas, pero que seguramente expondrá, quién lo duda! no ha acudido al descomunal combate á que nos provocó, nos envía nuevo cartel de desafío en su editorial del domingo último. El conte-



DE COLABORACION

Estudio historico documentado

del riego del término de Elche

[Notas tomadas de milibro que estoy terminando, dedicado á la Muy Ilustre Junta de señores propietarios de las aguas saladas de Elche.]

I.

Siempre se han dejado sentir en este bello pais, los perjudiciales efectos de persistentes sequias. En todo tiempo los illicitanos hemos levantado al cielo nuestras frentes sudorosas, nuestros cansados brazos, nuestros ojos suplicantes, con peticion nacida del fondo de nuestros corazones, en demanda del único beneficio que ha menester este trozo de paraíso para ser feliz: de agua que fertilice estos aridos campos.

Antiguos y modernos pobladores de éste apartado rincón de la fecunda Iberia, han estado sujetos á las duras alternativas de tener que vivir sobre un pais, en el que, la inseguridad de las lluvias ha obligado á muchos de sus cultivadores, cansados de esperar años favorables, á tener que emigrar á tierras estrañas en busca de un pedazo de pan que el campo de Elche no siempre les ha producido. Con un clima tan benigno y suave, con un cielo tan bello, con una tierra tan fértil y productiva, cuando las lluvias caen en tiempo oportuno, el ilicitano de todas las Edades ha desafiado las luchas humanas, ha retañado con presteza las heridas producidas por los contratiempos y adversidades con las que vecinos y dominadores nos han esquilinado de continuo, y ha podido hacer frente á cuantos contagios y calamidades públicas han afligido la poblacion ilicitana. A remediar en lo posible aquellas emigraciones, á distribuir con método y razon un beneficio del cual pende la vida de los pueblos agricolas, y, á conservar el liquido elemento para aprovecharlo sabiamente en épocas de esterilidad, es á lo que se han encaminado continuamente los esfuerzos de los illicitanos de todos tiempos. La poblacion de Elche, tanto más rica, cuanto más próspera es su agricultura, llama la atención del viajero y del historiador, no solamente por sus bosques de palmeras seculares y por sus ruinas que atesoran preciosas muestras de otras civilizaciones, sino por la admirable distribución de sus riegos, de cuyo interesante asunto voy á ocuparme en el presente libro. He dicho mal. No espere de mí el lector un libro. Para escribir tal, me faltan muchísimas facultades de las que en absoluto carezco. No se vea en el presente estudio, más que un obsequio á mis paisanos; unos pocos materiales más, esmeradamente escogidos, para cooperar, en cuanto de mí dependa, á formar, á escribir, á dar á conocer la historia del riego artificial de nuestro campo, que es indudable, constituye un bello capítulo de la historia, por demás interesante de la anti-

nido de este artículo es bastante inocente: á través de sus columnas se adivina el candor infantil de la mano que lo ha escrito; ello no obstante, lo contestamos para que nadie pueda decir que dejamos incumplida la promesa que tenemos hecha de acudir allí donde se nos cita. Aceptamos, pues, el reto, y puesto que «El Pueblo» la emprende con nosotros llamándonos comanditarios, vamos á ver, dando por supuesto que eso sea un mal, si sus amigos están libres de él, y pueden, por tanto, acusarnos con autoridad.

Y aunque para entrar de lleno en el fondo del asunto sería conveniente resolver antes la cuestión previa de determinar cuales son los amigos políticos de nuestro colega, si los canalejistas ú otros, pues que titulándose independientemente lo redacta un escritor que se llama demócrata y hace la política de los disidentes, hoy conservadores, liberales ayer, prescindimos de tan interesante punto, para que ni de cerca ni de lejos pueda interpretarse como deseo de mortificar á las personas lo que solo constituiría precisión de especificar las ideas que profesa cada cual, y entramos en materia con el caso concreto que tanto gusta citar «El Pueblo»: las elecciones de Abril, que, por lo visto, constituyen su pesadilla.

Los demócratas, los correligionarios de «El Pueblo de Elche» ¿en qué condiciones fueron á las urnas en las últimas elecciones de Diputados á Cortes? ¿Lucharon solos, ó por el contrario, se aliaron con otras fuerzas? Ó en otros términos, los amigos políticos de «El Pueblo de Elche» ¿formaron comandita con alguien para luchar en Abril último?

Ellos lo han afirmado: todos lo han visto. En Elche los canalejistas se afiliaron con el grupo que dirige el desterrado de Maitino, en Alicante con los republicanos, y en Monovar, Pinoso y otros pueblos se unieron á los carlistas; y ahora mismo es notorio en esta ciudad que para la elección que se avecina han pactado los canalejistas con los povedistas y ganguistas, y éstos con los socialistas.

Son, pues, los demócratas unos comanditarios en el sentido que hemos convenido dar á esta palabra, porque las contiendas políticas las sostienen unidos á elementos de diversa filiación á la suya; y si profundizamos algo aun veremos cómo hay una gran diferencia entre la comandita que censuran y la que tienen formada ellos.

Liberales y conservadores se han unido diversas veces, no tenemos porqué negarlo, antes por el contrario, nos envanecemos de ello, pero se han unido con lazo fugaz y pasajero, su unión ha tenido siempre por objeto algo que es elevado, no miras bajas y bastardas aspiraciones; se han unido para defenderse de los enemigos de las instituciones y librarse de los perturbadores constantes, de los discólos, de los aventureros políticos, de los que combaten hoy á quien antes aplaudieron, quizá porque no les dió su plato de lentejas,

y de los que, sin bandera en que cobijarse, pelean por lo pequeño, por sus propias personales conveniencias. Pero conservadores y liberales han conservado siempre su independiente personalidad: se han unido diferentes veces, pero sin confundirse: han realizado juntos una determinada campaña, y, concluida, ha recordado cada cual su libertad de acción.

Mas de los demócratas no puede decirse otro tanto. Parodiando una frase célebre de cierto ilustre patricio que ya duerme el sueño de los justos, pudiera decirse, con gran exactitud, que los demócratas de Elche eran comanditarios antes de nacer. Su comité hanlo formado con elementos prestados por los antiguos gamacistas. Estos con los que dieron mayor contingente para el banquete que en vísperas de las elecciones se dió en honor del Sr. Canalejas, y tan compenetrados están disidentes y demócratas que ya nadie se extraña de un hecho apuntado al principio: que «El Pueblo», periódico demócrata, hable de la elección de Abril para lamentarse de la derrota del señor Toda, y no entone un modesto responso á su correligionario el señor Pérez Asencio, ya que no por pundor político, para consolarle al menos de la pérdida de los miles de pesetas que le costaron los trabajos de propaganda electoral.

Si, pues, los demócratas son comanditarios, y comanditarios *per se*, *non per accidens*, como pudiera llamarsenos á nosotros, y el serlo es motivo bastante para acusar á una agrupación política de chanchullera etc. etc., hay que convenir en que las lindezas con que nos distingue «El Pueblo» en el artículo que contestamos, á quien cuadran perfectamente es á sus amigos, no á nosotros.

Por eso cada vez que leemos dicho artículo, nos causa mayor asombro su contenido y se arraiga más en nosotros la creencia de que su autor, el escritor y orador de las tupinadas, habita en la mansión de los inocentes.

Por que cómo, sino, viviendo en el Limbo puede decirse que Elche no será feliz mas que gobernado por unos cuantos que jamás en la política hicieron algo de provecho? Pues qué, ¿no sabe todo el mundo que el jefe de los disidentes ha estado al frente de la política en esta población, acaudillando uno de los bandos que hoy se trata de incapacitar, y del cual se separó, no ciertamente por cuestión de principios? ¿Qué hizo el señor Ganga? ¿En qué se ha distinguido? ¿Qué mejoras le debe Elche? ¿Qué ha hecho en la presidencia de la Diputación?...

Pues qué, ¿no sabemos todos que los primates de la me colanza formada por ganguistas, demócratas y socialistas, han desempeñado diferentes veces el cargo de concejal, sin que jamás hayan hecho nada que sea digno de mención?

¿Acaso no nos conocemos todos en este pueblo?

Por eso, por que nos conocemos, por que se sabe cada cual lo que ha hecho y lo que es capaz de hacer, por que estamos enterados del secreto de ciertas actitudes y no ignoramos hasta dónde llega el puritanismo de muchos y la frescura de no pocos, nos permitimos aconsejar á nuestro colega, nohaga reír á las gentes con simplezas del calibre de la que contestamos, y recordarle lo peligroso que resulta tirar piedras á la casa del vecino, cuando el tejado de la propia se tiene de vidrio.

Por que pudiera salir descalabrado.

Desde Crevillente

Sr. Director de GENTE NUEVA

Mi buen amigo: En el número 4721 del Herald de Madrid correspondiente al 28 del pasado, se inserta un anuncio-reclamo de la casa Polo Hermanos que deja en pañales á los célebres del Dr. Garrido.

«La muerte de la estera». Este es uno de los epígrafas del anuncio. La cosa es estúpida y mas cuando se enteró el público que la asesina el Terciopelo Ruso.

Esto parece una página de los «Viajes Morrocotudos». La estera, agonizando por las insistentes puñaladas del Terciopelo Ruso.

¡Cosa grande es esta!

Vamos que los Sres. Polo Hermanos deben ser unos bromistas, porque matar la estera á estas alturas; pero Sres. que si la cosa es de veras, bien podemos lamentarnos al contemplar á un crevillentino que se alza sobre las pingües riquezas que la fabricación de la estera le ha proporcionado, é inventar un *infundio* á quien ha dado el pomposo nombre de Terciopelo Ruso con pretensiones de matar la industria del pueblo que le vio nacer aun á costa del hambre de cientos de familias.

Acuérdense los hermanos Polo de vez en cuando de este rincón en el que quedan los que no han tenido la fortuna de enriquecerse y acuérdense para su bien ó al menos déjenlos tranquilos en su trabajo ganándose su pan. No hay que ser tan acaparadores pues dice el refrán que «Quien mucho abarca poco aprieta» Y vamos á otra cosa.

\*\*

La cuestión electoral, tiene absorbidas aquí las atenciones todas; desde el más grande hasta el más pequeño, se preocupa de las elecciones.

La actividad que han desplegado los diferentes bandos políticos que aquí militan es inusitada. Todos luchan con desesperada fé en pró de sus candidatos. Nadie desmeya en la pelea.

Entre los conservadores que se presentan para ser elegidos y que gozan de generales simpatías por su probada honradez figuran D. Juan Pedro Candela Mora y D. José Lledó Planellas.

\*\*

Según mis noticias — y que son de buena tinta — tengo entendido que á primeros de Enero, se inaugurará el servicio del Tranvia de Elche á esta villa.

Es cuanto sé por hoy.

Hasta la próxima que confío participarle nuevas de verdadero interés y actualidad, se repite de V. affmo. S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal  
Crevillente 29—10—903.



GENTE NUEVA

siña, floreciente y hermosa ciudad que nos vió nacer.

Levantada en el centro de una dilatada llanura; dulcemente reclinada sobre la margen izquierda del antiguo Vinalapo, y adornada con el famoso bosque de palmeras que cual precioso manto de umbelífero plumaje bordado de oro, rodea su alahastriño cuerpo, resguardándola de los ardientes rayos de un sol canicular, hállase construida la población de Elche, de ibérica raíz, de padres castellanos y de abolengo árabe, conservando en sus costumbres, localidad y término, indelebles huellas de un pasado ilustre. Ceñida su frente con el preciado y simbólico olivo, teniendo á sus pies tachonada alfombra de extensos alfalfares, cuyo caliente verde, matizan los botones de fuego de innumerables florecillas de exuberantes granados. Perfumado su ambiente con las salutíferas emanaciones que despediran las frondosas copas de millares de añosos pinos, que en otros tiempos vestían la desmantelada planicie de la Casa Blanca protegiendo á la población del crudo N. O. y que hoy, esparcidos aquí y allí, semejan esos jirones bordados de seda que restan en las telas antiguas, y con el escitante olor del feúndante pólén que despiden las espigas de nuestras esbeltas palmeras y las pintadas flores de tantos y tantos frutales que viven en nuestros jardines, cuya preciosa naturalización revela lo adaptable que es este terreno, á toda clase de cultivo.

Tiene por fronteras naturales nuestro término, al Norte y Este, cerros áridos é incultos, que alejan al codicioso invasor que pretendiera apoderarse de este precioso oasis: Esta abierta por el Oeste, facilitando lazos de eterna unión con nuestros antiguos hermanos los de la vega murciana, herederos, como nosotros de aquellos denodados tadmireños que durante tantísimos años supieron contener la ocupación musulmana: Y besan la orla de este precioso vergel, las tranquilas aguas del Mediterráneo, de ese *mar de la civilización*, sobre cuyas transparentes ondas, á ser posible haberse escrito todos los acontecimientos ocurridos en sus dominios, no quedaría espacio para escribir su nombre.

No ha llegado aun el deseado día de que se vea escrita la historia de Elche. Mi inolvidable hermano Aureliano, con aquél amor, afán y desprendimiento que sentía por todo lo de Elche, puso la primera piedra con sólida é indestructible cimentación. Su *Illici*, mereció y sigue mereciendo la estimación que comunmente se hace de los libros, dignos por su labor, de imparcial juicio. Dejó inéditas 153 cuartillas, que forman seis capítulos del interesante período de la Reconquista y que dan clara muestra de lo que hubiera sido la totalidad del libro, si, la fiera Parca le hubiera concedido algún tiempo para dar á conocer todo cuanto atesoraba aquella noble cabeza y poner en orden las innumerables notas que por sus descubrimientos, viajes y estu-

dios asiduos, había ido almacenando, para dotar á su querido Elche, de un libro que hubiera sido leído con interés. Yo mismo hé recogido y cuidadosamente encuadrado de hé, aquellas notas y aquellos apuntes, que son para mi reliquias de mérito grandísimo, porque entre sus desiguales páginas siento palpitar á mi querido Aureliano.

El pasado de los pueblos, como el de las familias, ha de respetarse con aquél purísimo afecto que sentimos por todo lo que ya no ha de volver, por todo lo que no es más que un recuerdo. Si respeto y veneración merecen las cenizas de nuestros mayores, ¿cuanto más no lo merecerán esas preciosas reliquias que llamamos documentos, cuyo contenido nos manifiesta, lo que fueron y como obraron aquellos mismos, cuyos restos son objeto de tanta veneración por nuestra parte! Al hallarnos hoy en el pleno goce de todo cuanto constituye la actual manera de ser de nuestras instituciones, es innegable que debemos su origen á aquellos mismos cuyo recuerdo nos es tan querido. Y si hoy gozamos de algún bienestar, y si hoy nuestras artes é industrias florecen, es debido, no hay duda, al gigantesco esfuerzo con que la actual generación sigue terminando la obra iniciada por nuestros antepasados. Innegable es que el pasado tiene sus notas sombrías, como tiene sus brillantes irradiaciones, pero ¿qué cuadro no las tendrá? ¿Acaso no las tiene la época presente?

La Edad que nos dejó sus tesoros artísticos, que puso la primera piedra para levantar el actual, maravilloso templo, de la ciencia; que nos dió sus Privilegios, sus leyes, sus industrias que nos abrió el camino para que explotáramos un Nuevo mundo; que nos legó nuestro idioma nacional y nos dejó sus características costumbres, es digna por todos conceptos de que se le estudie y respete por nosotros, considerando sus sabias advertencias, como emanadas de nuestros padres.

PEDRO IBARRA Y RUIZ.

Cuestiones Sociales

Accediendo gustoso á solicitudes requerimientos de la amistad, me atrevo á emborronar algunas cuartillas con destino á GENTE NUEVA que apesar de ser periódico político y por añadidura conservador, tiene abiertas sus columnas á las expansiones del pensamiento, por radicales y atrevidas que sean las ideas que éste conciba.

La cuestión social que tan hondamente y con tanta justicia preocupa á los gobiernos de todas las naciones, es en España por dolorosa escepción tratada y mirada con escaso interés y estudiada con notorio error por políticos de todos los matices y especialmente por los que turnan en el poder, que son los que más interés debieran tener en aplicar remedios para su mejor solución, dentro de las leyes.

Cada período de la historia se distingue por sucesos y cuestiones de capital interés, que se han solucionado con arreglo á las condiciones y circunstancias de los pueblos, justicia del fin que se perseguía y cultura, ilustración y valentía de las gentes. Si desde la Revolución del noventa y tres, (por no remontarnos á épocas más lejanas) y debido al cambio brusco y radical operado en el seno de la sociedad francesa, debido á la promulgación de los «Derechos del hombre» los explotados y los asalariados de las naciones más adelantadas y especialmente los de la raza latina, se aprestaron á la lucha para la conquista de los derechos políticos alcanzados poco á poco y siempre por medio de actos violentos, por la fuerza, por imposiciones y revoluciones, hasta que las Constituciones de todos los países han inscrito en sus códigos leyes que dan acceso a la clase media y al cuarto estado en el intrincado laberinto gubernamental, del que forma parte el teatro parlamentario, *engaña tontos* con que actualmente quieren entretener los políticos á los obreros que yacen sumidos en la miseria y en la ignorancia más crasa. á cambio de que ocupen sus ratos de ocio en la elección de concejales y diputados que les representen para defender en los ayuntamientos y en el parlamento sus intereses.... y los suyos propios; si en España desde 1868 hasta la fecha se han gastado las energías del pueblo en actos que solamente han tendido á cambios de régimen, en que no tenemos que ganar nada los trabajadores, pues los mismos prejuicios sociales tenían que subsistir en nuestra contra, llámese el régimen monárquico ó republicano, de hoy en adelante los sucesos que han de desarrollarse, las energías que han de gastarse, y las conquistas que se han de alcanzar serán más prácticas, más positivas, más verdaderas. Desde hoy no se lucha por derechos políticos, sino por *derechos del estómago*, por el derecho más hermosamente natural y humano: por el *derecho á la vida* que debe tener todo sér que viene al mundo y que en esta sociedad ilegal é inmoral, existe solamente para los privilegiados de la fortuna ó para los hijos y nietos de los privilegiados, vulgo detentadores de la riqueza en todos los órdenes de la Naturaleza, y que como parte integrante de la misma no debe estar vinculada en unos pocos con perjuicio de la inmensa mayoría, que tiene los mismos derechos que los poseedores.

Por eso apesar de que dentro de la Sociología hay diferentes ramificaciones que tienden unas á la conquista de los derechos del proletario por medio de la evolución, no saliendo de la legalidad y valiéndose de la política para escalar el poder, y otras lo quieren todo por la revolución y la fuerza, fundándose al ser partidarios de estos procedimientos en el estudio de la historia, que nos demuestra palmariamente que en todos los pueblos y en todas las épocas, los adelantos en sentido progresivo se han alcanzado

por la fuerza y no por la justicia y por la razón que pudiera asistir al oprimido, el obrero moderno, consciente y culto se ha hecho partidario de este último método, como único solucionador de la pavorosa cuestión social.

Y buena prueba de lo que acabamos de decir la tenemos en la huelga de Bilbao, que siendo el centro obrero de España donde más adeptos cuenta el Partido Socialista, donde tienen concejales socialistas y donde continuamente están oyendo la elocuyente palabra del jefe del *adormiderismo* español D. Pablo Iglesias, han desechado la táctica preconizada por este señor, táctica que eterniza las huelgas y sacrifica al obrero; y han adoptado la huelga general, no haciendo caso de las predicaciones de sensatez, calma, prudencia y resignación que continuamente salen de labios de los *redentores* socialistas que adulados por la gran prensa y protegidos por los gobiernos, no tienen más misión que apagar los entusiasmos y adormir las energías de los trabajadores españoles, convirtiéndose de esta manera en instrumentos de los monárquicos y siendo la rémora que dificulta todo avance generoso en el camino de la reivindicación obrera.

PEDRO FROMENT

LA SEMANA

El Sr. Alcalde de Elche, ha publicado un bando recordando á todos aquellos que pretendan trasladarse al Africa Francesa que deben proveerse de los documentos siguientes:

Primero: Cédula personal con señas al dorso, firmada por el Alcalde y con el sello de la Alcaldía. Segundo: Los varones cuya edad esté comprendida entre los 15 y 20 años, certificación de haber depositado 1500 pesetas para responder de su redención. Tercero los de 21 á 40, documentos que acrediten hallarse exceptuados de responsabilidad de quintas. Cuarto: Las mujeres menores de edad, deberán presentar autorización escrita de los padres ó tutores, visada por la Alcaldía, y las casadas, autorización del marido, también visada por el Alcalde, no siendo necesaria dicha autorización cuando las mujeres viajen acompañadas de sus padres, tutores ó maridos.

El Comité local del Partido socialista ha publicado una hoja—protesta sobre los sucesos de Bilbao.

Este Comité es el mismo que no protestó cuando la huelga general de Barcelona, por que según sus individuos, aquel formidable movimiento de solidaridad obrera lo manejaban los libertarios.

Por eso en el mitin electoral celebrado en las últimas elecciones generales, dijo un jefe *adormidera* local que los desmanes de las autoridades de Barcelona estaban más ó menos justificados en aquella ocasión (porque se trataba de anarquistas.)

Lo cual nos demuestra que los socialistas no solo son farsantes, sino injustos y sin conciencia cuando no se trata de arrimar el ascua á su política.



### Circo de Variedades

Pues señor, los deseos de nuestro público acaban de convertirse en realidad.

Esta noche debutará en el Circo levantado en la Plaza de la Merced, la notable compañía que dirige el famoso artista D. Lorenzo Bernabé, la cual actuará en esta ciudad durante todo este mes, los jueves, sábados, domingos y lunes por la noche en el Circo, y los domingos y lunes por la tarde en la Plaza de Toros.

De las noticias que tenemos de los artistas que componen dicha compañía deducimos que hemos de pasar a gusto muchas noches.

La lista del personal artístico es la siguiente:

Mlle. Cataline que hará sus trabajos en cauchó, Mlle. Esperanze en equilibrios, Mlle. Algemira, gran icarista, Mlle. Anselia Atleta, Mlle. Ibart famosa bailarina aragonesa y Mlle. Solita Bernabé gran alambrista y gimnasta.

La notable troupe imperial japonesa compuesta de los hermanos Rubián, ejecutarán sorprendentes trabajos acrobáticos olímpicos; los señores simón (Eduardo y Ernesto) malabaristas de fama y grandes contorsionistas asombrarán al público con sus increíbles trabajos y los señores Orenque anillista, Jean Augusto, Saltador modernista, Mr. Tacho, acro-pedestre Palmer, clom cómico bufo y los celebres Pier y el Tonto Broquín harán innumerables trabajos de fuerza, acrobáticos y cómico granjeándose el aplauso de nuestro público.

Además, esta compañía cuenta con un extenso repertorio de Pantomimas inglesas que se irán anunciando oportunamente.

Los precios en el Circo serán: sillas con entrada 0'65 pesetas. Entradas generales 0'40 pesetas, medias entradas 0'25 pesetas.

En la Plaza: sillas con entrada 0'25 pesetas, entrada general 0'30 pesetas medias entradas para niños menores de siete años 0'25 pesetas.

## DE SOCIEDAD

Ha sido pedida la mano de la hermosa señorita Mariana Santo, para el distinguido oficial de Carabineros don César Gómez de Avellaneda.

La boda se efectuará en breve.

Han salido para Madrid y Alcoy respectivamente, D. Heliodoro Vidal y D. Juan Martín-Cortés.

La sociedad «Euterpe», según nos manifiesta su digno Presidente don Lamberto Rodríguez, tiene el plausible y generoso propósito de tomar parte en la función que á beneficio de los pobres del Asilo de San José, se está organizando activamente.

Los iniciadores cuentan también con otros valiosos ofrecimientos que constituirán un poderoso atractivo en esta fiesta, de la cual daremos cuenta detallada á nuestros lectores.

El pueblo ilicitano que nunca necesitó estímulos de ningún género cuando de ejercer la caridad se trata acudirá solícito al llamamiento que ahora una vez más se le hace en nombre de los necesitados.

Nos consta que, con el mismo fin, preparan algunas damas de la bu-

na sociedad una rifa semejante á la de otros años.

Nos está vedado hacer públicos los nombres de las organizadoras que con un entusiasmo digno de la hermosa idea que patrocinan nos suplican guardemos el incognito.

Se encuentra en Elche por una corta temporada nuestro querido amigo D. Angel Múrtula y su distinguida esposa.

ALJÓFAR

## ECOS POLÍTICOS

Siguen en aumento los trabajos que se hacen para las próximas elecciones municipales: como ya decíamos en nuestro número anterior, todos los elementos que bullen en la política de Elche se aprestan á la lucha que ha de tener lugar el 8 de los corrientes: republicanos y socialistas, conservadores y liberales, canalejistas, povedistas y ganguistas, todos aspiran á la representación del pueblo en el Ayuntamiento, y con este motivo se está reproduciendo ese juego de tirones y patrañas, tan usual en estos casos, pero ineficaz por lo desacreditado.

Conocedores algunos de las grandes simpatías é indiscutible prestigio que en esta localidad tiene el partido conservador, qu: tan acertadamente dirige nuestro ilustre jefe D. Jaime Brotons y Pastor, dedicanse á explotar el conocido enredo de que todos somos unos: «los de Gómez y nosotros vamos todos juntos» dicen por ahí esas comisiones que se han desplegado en guerrillas; «es todo una misma cosa», pregonan otros: y para que la gente no se llame á engaño hemos de manifestar públicamente que el partido conservador de Elche, el único que aquí hay, el dirigido por don Jaime Brotons, al cual pertenecen los señores Gómez y Selva, vá solo á la lucha, sin alianzas de ninguna clase, y mucho menos unido al grupo de amigos que acaudilla D. Alberto Ganga, de quienes está separado por temperamento é historia. El que quiera, pues, votar con los conservadores, ya sabe cual es su deber, y que conducta debe seguir; vamos solos, sin más dirección que la de los señores Brotons y Gómez.

Imán también empleado para la consecución de votos es la fábula sobre la vida del ministerio: antes se decía «ha tenido una carta» ó «triunfen unos ú otros mandaremos nosotros» y ahora se ha sustituido todo esto por otras no menos fantásticas ilusiones que el tiempo se encargará de desvanecer: ahora se dice «el Ministerio está en crisis», «para primeros de Enero será Alcalde fulanito de Tal», sin duda creyendo, los que tal hacen, que este pueblo es una suma de idiotas, á quienes se puede llevar y traer con el ronزال de la mentira: pero así como el pasado ha servido para decepción de muchos, el futuro desengañará á los que queden, por-

que afortunadamente para bien de este pueblo ha de permanecer mucho tiempo, mientras dure el partido conservador, al frente de su municipio, nuestro amigo el Sr. Selva Javaloyes, que tantos y tan merecidos aplausos recibe constantemente de todas las personas sensatas de la localidad, por su acertada y provechosa campaña como alcalde.

El diccionario de las consejas electorales se ha aumentado ahora con una nueva: la de amenaza. Ya algunos han proclamado la doctrina de que van á las elecciones, no para conseguir puestos, sino para obligar á que se hagan barbaridades: esta es la frase textual de las reuniones celebradas en la Plaza de la Fruta, casa de un ex-primer teniente alcalde del partido conservador: y estos días, cuando se habla de las elecciones del 8 de Noviembre, se entretienen algunos cándidos anunciando si acontecerá ó no acontecerá, si habrán palos y sangre. Nosotros confiamos en que la prudencia se impondrá á todos, y nada extraordinario sucederá: el partido conservador responde de la legalidad de la elección, y asegura á los electores la libre emisión del sufragio; pero si apesar de todas estas garantías ha pensado algún osado que impunemente podrá desentinar el estoque, sentimos la lamentable equivocación en que está, porque ya habrá encargado de mantener el orden y defender las personas de todos.

Otro de los puntos que merece estudio es la especial situación de cada uno de los partidos combatientes. El Republicano vá solo á la lucha, no cuenta más que con sus fuerzas propias, y rechaza con cortesia, pero dignamente, cuanto signifique alianza con elementos que no profesan sus ideas: hacemos esta justicia á los republicanos de Elche, nuestros enemigos, porque en la justicia inspiramos siempre nuestras ideas. Igual conducta que los republicanos siguen los conservadores y liberales: aquellos aspiran á la mayoría, á los diez lugares que la componen, y como nada dan á los demás, ningún apoyo tampoco tienen de estos, porque en política rige quizás como en ninguna otra parte, el *dó ut dês*; y los liberales solo pretenden los tres lugares de la minoría, pero los tres por completo, sin reservar ninguno á las otras oposiciones, y por esto también están aislados de las cábalas y combinaciones del reparto, porque como desean el todo, nada pueden dividir entre los demás.

En cambio parece cosa resuelta que los amigos personales que en Elche siguen al Sr. Ganga, considerándose impotentes por sí solos para el triunfo, han pactado una cuádruple alianza con los canalejistas, povedistas y socialistas, y la gente se ha dado á cavilar que resultará de este guisado.

Huele á *caput mortuum*.

El distinguido político D. Andrés Ruiz, jefe de la fracción del Sr. Gan-

ga en Santapola, y uno de los elementos más prestigiosos de este grupo, no intervendrá para nada, según de público se dice en la vecina Villa, en las próximas elecciones municipales. Nos parece muy razonable esta conducta, y por ello enviamos nuestra sincera felicitación á los Sres. de Bonmatí.

Hay gran entusiasmo entre los conservadores de Elche con motivo de las elecciones municipales: son muchas las personas que espontáneamente, sin requerimiento de nadie, acuden á los Sres. Brotons y Gómez, ofreciéndoles su voto y su concurso personal: las casas de aquellos señores, que son los principales centros electorales de nuestro partido, se han de ver seguramente llenas el próximo día 8, porque para dichos sitios á las 8 de la mañana, se han dado cita los electores conservadores. Esperan todos que el partido dominante en Elche obtenga en estas elecciones un triunfo más señalado todavía que el alcanzado el 26 del último Abril, con ser este tan ruidoso que produjo el aniquilamiento de sus adversarios.

Se ha dicho éstos días que el señor Ganga, con el fin de evitar el mal efecto que produciría la designación de candidatos en personas procedentes de alguno de los dos partidos comaritarios, ha decidido que luchen en las próximas elecciones municipales, como aspirantes á la concejalia, únicamente los que reúnan la circunstancia de no haber figurado en política al lado de los Sres. Tarí ó Gómez.

Aplaudimos la resolución que nos parece plausible, y deseamos que el señor Ganga los encuentre de esa clase porque indudablemente serían mejores que los otros.

Anúnciase que hoy publicará «El Pueblo de Elche» un artículo de gran resonancia, explicando el porqué fracasó la conciliación entre los conservadores y los mauristas de la circunscripción: esperamos nosotros que la relación de «El Pueblo de Elche» sea completamente imparcial y exacta; pero si así no fuera, como también nosotros conocemos las negociaciones con aquel fin seguidas, expondremos á los lectores la verdad de lo ocurrido. Ahora, por de pronto, sólo tenemos una duda: si de la historia de «El Pueblo de Elche» resultará que los mauristas han estado dispuestos á sumarse y unirse con los conservadores de Elche ¿Como se explica que sean tan malos? ¿Como se comprende todo eso de chanchulleros, falsarios etc.?

El pez muere por la boca.

ELCHE

IMP. DE JOSÉ AGULLÓ

CORREDERA, 5.